



Campeños del sector norte esperan respuesta de autoridades ante problemáticas que enfrentan

Coyhaique.- El pasado viernes 4 de octubre, pobladores y dirigentes del rubro campesino del sector norte de la comuna de Coyhaique, realizaron una reunión en la sede Mano Negra de Villa Ortega.

Los puntos para tratar y que han sido extensamente expuestos por Joaquín Caniullan, Pedro Bilbao, Romilio Riffó, son las innumerables plagas a las que por años se han visto afectados los trabajadores del campo sin que hasta la fecha haya ninguna solución por parte de las autoridades encargadas, sumado a esto el atraso en las ayudas para enfrentar el extenso invierno y que afectó directamente a los crianceros que han visto morir a gran parte de sus animales.

Los dirigentes invitaron a las autoridades a la reunión para que escucharan de primera mano todo lo que el sector campesino ha tenido que padecer durante años por la introducción de animales exóticos, como el jabalí que ha arrasado con extensas áreas de pastoreo y que ataca los cultivos derribando cercos atacando de noche, osando todo lo que con tanto esfuerzo el trabajador ha construido.

También manifestaron los asistentes su preocupación por la presencia de la avispa chaqueta amarilla introducida a Chile durante el año 1968 o el Bombus Terrestris introducido como polinizador por el INIA durante el año 1997 y que han afectado la actividad apícola y a la flora nativa, el ciervo rojo, el visón, el faisán, el hongo que afecta a las frutillas y que se expande también por la rosa mosqueta, el problema que genera la reforestación con pinos realizada por Conaf ya que las semillas son arrastradas por el viento y donde cae una semilla nace un pino, así tenemos campos que antes eran destinados al pastoreo o a la actividad agrícola, afectados por una plaga de



pinos que ningún propietario plantó, los chochos que se expanden y abarcan grandes extensiones de terreno que quedan inutilizados la cantidad de perros asilvestrados que ataca en jauría dando muerte a vacunos, corderos gallinas sin que nadie se haga responsable.

Lo que más molesta a los trabajadores agrícolas y ganaderos es que por años han estado representando estas situaciones a las autoridades designadas en estas materias, sin tener a la fecha ninguna una acción concreta para enfrentar este desastre.

En una convocatoria abierta a todos los políticos y candidatos que quisieran participar llegó el diputado René Alinco quien hizo un llamado a la unidad del sector para enfrentar estos problemas y un desafío para realizar un plan profundo a las políticas de desarrollo ganadero y agrícola.

También se sumaron el consejero regional y candidato a gobernador Jorge Abello, la concejala Yohana Hernández, los candidatos a consejeros regionales Carlos Mansilla, Manuel Iduarte y la candidata a concejala Jenn Ziehlmann.

De las autoridades invitadas a la reunión el Delegado Presidencial, el Seremi de Agricultura, la directora de Indap y el director de SAG ninguno asistió, lo que generó molestia entre los campesinos por el poco interés por conocer y resolver los problemas que afectan al sector campesino.